

LA RECONQUISTA

SEMANARIO CARLISTA DIOS, PATRIA, REY, FUEROS

Precios de suscripción

Trimestre... 150 pesetas.
 Semestre... 300 pesetas.
 Año... 600 pesetas.
 Número suelto... 10 pesetas.
 Anuncios y remitidos, á precios convencionales. Pago adelantado.

Redacción y Administración
San Fructuoso, 2. 1.º, 1.º
 Año I. Tarragona 13 de Julio de 1907. Núm. 27.

Todo lo correspondiente al Director.
 No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

GRAN VELADA-MEETING CARLISTA EN VALLS

Brillante resultado la organizada por la valiente Juventud de dicha ciudad, siendo de todo punto imposible describirla, tal como resultó; así es que pasando por alto varios actos que se realizaron en los que se demuestra lo que vale aquella valiente Juventud, nos limitaremos á describir á grandes rasgos la velada meeting.

El salón de espectáculos de dicha sociedad, en el que se había de celebrar el acto, estaba convertido en un hermoso jardín; en la presidencia destacábase entre palmeras y verde follaje la magestosa figura de nuestro Augusto caudillo D. Carlos de Borbón.

A la hora señalada y ante un numerosísimo público que llenaba completamente el salón, en el que predominaba el elemento joven, penetró la presidencia á los acordes del Himno de don Carlos.

Presidía el veterano carlista Reverendo D. Teodoro Magriña, quien tenía á su derecha los Sres. D. Juan Viza, D. José M.ª Serrano, Rdo. D. José Carreras y D. Arturo Dasque; y á su izquierda el Rdo. D. Antonio Salas, D. Pascual Guibas, Rdo. D. Juan Farríos y D. Juan Mercader.

Tomaron asiento detrás de la presidencia las representaciones de los siguientes pueblos: de Tarragona, la Junta del Círculo, Juventud y Director y Administrador de este semanario; de Montblanch, el Sr. Melet; de Morella, su presidente D. Juan Adelt; de Plá de Cabra, Nules, Bráfim, Solivella, Puigpelat y otros que sentimos no recordar.

D. Fermín Viladrich
 Carlistas, os saludo con este nombre porque sois los héroes que con vuestros actos continuáis señalando y cumpliendo los designios que la Providencia tiene trazados á la Tradición española.

Vengo á vindicar al partido carlista de una inoportuna especie lanzada por un tal Moreno en la Asamblea republicana recientemente celebrada en Madrid, y ella es que, si D. Carlos ó D. Jaime Hegarán un día á ocupar el trono de sus mayores no podría sostenerse ni 24 horas.

Habéis visto sandez más grande? Aparte de que estornudos de asno nada prueban, yo os diré jóvenes carlistas que me escucháis que á pesar de todos los embates enemigos, á pesar de sus frecuentes instigaciones para que abandonemos nuestras antiguas y venerandas tradiciones para abrazar sus instituciones, nosotros persist-

tiremos en el mismo lugar que nuestros mayores, para conseguir demostrar que, al fin y á la postre ellos serán los Goliates, nosotros los Davides. (Aplausos).

Los gobiernos liberales, violando cien veces el sagrado derecho de propiedad, han confiscado nuestros bienes, y pisoteando las más sagradas leyes de la libertad, ha cerrado nuestros círculos y han prohibido nuestra prensa; mas sucumbieron aquellos gobiernos y el partido carlista ha subido otra vez grande y magestoso, como gran del y magestoso es el lema: sacrosanto de Dios, Patria, Rey, escrito en su invicta bandera. (Grandes aplausos).

Mucha veces, señores, parece que el cañón, que da fuerza bruta, va á ser el árbitro de los destinos del mundo, parece que la fuerza, de la razón es vencida por la razón de la fuerza, (los ancianos de la Divina Providencia, debenn cumplirse), pero al fin el laurel de la victoria el triunfo será para aquella idea, para aquella bandera cuya santidad y verdad está en el corazón y en la inteligencia de los hombres.

Aunque tengamos la seguridad del triunfo no debemos dormirnos sobre las posiciones conquistadas; después de activas propágandas hemos logrado sacar bastantes diputados; podemos sacar muchos más, pero es preciso que todos hagamos algo. Yo por mi parte puedo decir que contribuí algo para el triunfo de Solidaridad, porque este triunfo fué también nuestro triunfo; y tuve la satisfacción de abrazar á un republicano, como después lo hizo nuestro compatriota, Mosén Salas con Salmerón; y porque no, Salmerón vió lá un digno defensor de su patria. (Largos aplausos).

D. Juan Aymat
 Al aparecer en la tribuna nuestro querido y simpático compañero es objeto de una franca y espontánea ovación; seguidamente dice que recoge aquellos aplausos y los transmite cual onda eléctrica, á nuestro amado príncipe D. Jaime, para que cumpla cuanto antes la promesa que les hiciera al enviarles su autógrafo. (Aplausos).

Empieza felicitando al Sr. Jefe Regional por el acuerdo con que procedió y por el acto de justicia que hizo al extirpar para siempre de aquella localidad tanta podredumbre, tanta rebeladía que por espacio de muchos años impidiera y esterilizara la propaganda de nuestros salvadores principios. (Muchos aplausos).

Fustiga con singular gracejo á todos los defensores de un sinnúmero de libertades inútiles é infructuosas para el pueblo,

de un modo especial á la Escuela Moderna, efecto de la cual, dice, hasta los animales saben leer.

Ataca el hipócrita procedimiento de Ferrer, al inducir á una señora católica para que le legue sus bienes y su fortuna, con objeto de establecer escuelas católicas.

Acaba diciendo que la sangre derramada por nuestros antepasados, en el campo de batalla, en defensa del Altar, y del Trono, no será estéril, antes al contrario será germen de nuevos tradicionalistas.

D. Manuel Moragas
 En nombre de LA RECONQUISTA de Tarragona, felicitó á la dignísima Junta y socios de este Círculo por el alto honor que habían merecido al recibir el hermoso autógrafo de nuestro egregio príncipe D. Jaime de Borbón.

En la celebración de esta tan simpática y atractiva fiesta, nada más oportuno que recordarnos los deberes estrictos que tiene la mujer carlista de comunicar sus entusiasmos á las personas que están bajo su influencia; la esposa á su esposo, la madre á sus hijos, la hermana á sus hermanos, la amiga á sus amigos.

En cuanto á la actual cuestión regionalista expli ó de un modo magistral en qué consistía cuales eran sus afirmaciones y sus principios; aplicándolos á España dijo, según criterio de Mella, que eran un conjunto de regiones ligadas por un vínculo espiritual común que es el de la Tradición religiosa é histórica, y no un conjunto de nacionalidades totalmente independientes.

Abogó por la constitución de una gran monarquía federativa á la manera de Alemania (salvas las ideas religiosas) demostrando que ésta ha sido la aspiración constante de D. Carlos, como lo prueba el haber urrado diferentes veces en Guernica y Vilafranca las libertades regionales, usos y franquicias de Navarra y Guipúzcoa, dotándolas á la vez de innumerables atribuciones.

Mostró, por fin, la necesidad de la buena prensa y en particular del órgano carlista de la comarca de Tarragona LA RECONQUISTA.

Inútil es decir que durante su hermosa peroración cosechó abundantes y merecidos aplausos.

D. Antonio Anglés
 Este aventajado joven, individuo de la valiente Juventud de Plá de Cabra, supo desde el primer momento cautivar la atención de la numerosa concurrencia, por la belleza de la dicción y por la profundidad de las ideas; no cesando de recibir aplau-

dos por los hermosos y vibrantes párrafos de su bien meditado discurso.

Consistió este en una razonada y clara demostración de las innumerables ventajas que reportaría España, en el orden religioso, moral y material, por el advenimiento al trono de la monarquía cristiana y tradicional. (Grandes aplausos).

Rydo. Dr. José Carreras
 Señores: no acierto á comprender la extrañeza que han manifestado, el escándalo que han promovido muchos sectarios y ecatólicos tímidos; por haber tomado el clero parte activa; varias veces, en los asuntos políticos.

Si el clero puede ser político, más aún, debe ser político. Yo quisiera que todo fuera tradicionalista desde la cabeza hasta los pies. No es acaso de la incumbencia de la Iglesia el cristianizar todas las instituciones humanas? No es una de ellas la política? Los políticos no persiguen la Religión? Nada, pues, tiene de extraño y escándaloso, que la Iglesia y con ella el Clero defuya poderosamente en la dirección de los Estados católicos.

Tenemos ya en los siglos remotos; un San Atanasio, un San Ambrosio y otros muchos que continuamente daban numerosos y saludables consejos políticos á sus Emperadores; más tarde brillaron también los Richelieu, Cisneros y Portocarreros. Santo Tomás escribió sobre estos asuntos de política su tratado «De Regimine Principum»; Fenelón otro «Ad Usum Delphinis» y de este modo muchos otros.

El mismo Sumo Pontífice actual Pío X, dijo en los primeros días de su Pontificado, que toda su gestión iría encaminada á la restauración de todas las cosas en Cristo. Excluyó tal vez las cuestiones políticas, no; y la prueba está en las recientes instrucciones de los Prelados con motivo de las últimas elecciones generales.

En España qué política debemos seguir los sacerdotes? No podemos ser republicanos por la sencilla razón de que todos ó la mayor parte de los republicanos españoles hacen consistir sus entusiasmos políticos en perseguir á la Iglesia de Cristo.

Tampoco podemos ser demócratas progresistas, pues llevan en su bandera una multitud de libertades de perdición.

Mucho menos conservadores ni católico-liberales, porque estos son unos sepulcros blanqueados y profesan ideas mil veces condenadas por los Sumos Pontífices. Son unos fariseos.

Quedan sólo los partidos integrista y carlista.

El primero nació á la sombra de estu-

pendas calumnias, fué la concepción de un genio orgulloso, y se ha mantenido por el fuego de un odio atroz á la persona que-ridísima de nuestro proscrito Rey.

Si otras razones no nos vedaran ser integristas, bastaría lo siguiente, y es, el haber dividido al gran partido católico nacional, el haber deseado esterilizar sus feru-das intenciones y acciones sociales.

Luego, si queremos proceder con lógica racionalmente debemos ser carlistas.

¿Quién tiene fé religiosa puede ser libe-ral? no y mil veces no. Es la más deshon-rosa de las ignominias. (*Aplausos delirantes.*)

El liberalismo ha prostituido el orden re-ligioso, el moral y el material.

Si, ha vendido pedazos de su patria, pa-rra satisfacer sus brutales concupiscencias; perdió un inmenso imperio colonial por su impaciencia é insensatez; perdió su honor á cambio de sus entrañables instituciones liberales. ¿Testimonios de esto, pruebas? están en la conciencia de todos.

¿Quién tiene sangre española puede ser liberal? (No, no. *Estruendosos aplausos.*)

No hay más remedio que hacerse car-lista. (*Ovación.*)

D. José M.^a Serrano

A continuación hizo uso de la palabra el Sr. Serrano quién después de consignar que accediendo á la deferente invitación del Rdo. D. Antonio Salas, verdadera alma de aquella memorable velada, contribuiría con el mayor gusto á la mayor brillantez del acto en la medida de sus humildes fuerzas, á grandes rasgos desarrolló un tema histórico y otro de gran actualidad: precedentes históricos del carlismo en Es-paña y cómo consecuencia de ello la necesi-dad de una gran unión para poder conse-guir un día, quizás no lejano la implanta-ción de nuestros salvadores principios.

En efecto á partir del hecho de que en nuestra amadísima madre patria como rasgo típico sus hijos han luchado constan-temente contra la opresión de sus con-quistadores, y del hecho también de haber-se transmitido de generación en genera-ción aquellos rasgos característicos de in-dependencia y desinteresado amor á la monarquía, desde Intolacio é Indortes con-tra los cartagineses é Indibil y Mandonio contra los romanos hasta Castaños y el Empeinado contra los franceses, nuestra historia presenta una marcada y persistente resistencia á toda dominación extranjera.

El estado tan decadente de nuestras co-marcas y la tolerancia de los vencedores con los españoles juntamente con la cor-rupción de los gobernadores y la debilidad del poder central fueron causas bastante poderosas para que el pueblo indígena no se opusiera al vivigodo invasor.

Derrumbada esta monarquía en el Gua-dalete reaparece en el Noite en Covadonga y San Juan de la Peña el mejorable ciclo de la reconquista iniciado por los esfuerzos de un puñado de valientes que, arrastran-do toda clase de penalidades principiaron nuestra inmortal epopeya, hasta dejarla ultimada con la conquista de Granada en Enero de 1492.

Verdadero toque sumamente relacionado con el principio apuntado fué el patriótico movimiento conocido por las comunidades de Castilla que terminó con el trágico suce-so de Villalar y la ejecución de los inocitos Padilla, Bravo y Maldonado.

La enérgica protesta de los españoles y su indomable constancia desbarataron los planes del mejor capitán del siglo pasado, hasta conseguir arrojar de su suelo aquella intrusa monarquía que fué en Vitoria y San Marcial. Por último hizo resaltar la ineludible necesidad de permanecer unidos, prescindiendo del número puesto que bien pocos eran los cristianos cuando se encen-dió el faro de la reconquista en Covadonga y sin embargo en aquella larga lucha bien se conocieron los momentos en que se mantenía la unión, bien entendido que como dice un conocido refrán: *concordia res parvae crescunt, discordia maximae di-labuntur*, con la unión las cosas pequeñas

se aumentan y con la discordia las grandes se derrumban.

Terminó su breve disertación dando las gracias á todos los asistentes y al ensalzar algunos rasgos verdaderamente sublimes de nuestra comunión citó el de una vida de un labrador vecino de un pueblo de Va-lencia que acompañando á sus tres únicos hijos los presentó ante el general carlista manifestando con varonil resolución que no tenía más hijos que aquellos tres que gustosa ofrecía por la causa veneranda de Dios, Patria y Rey. (*Delirantes aplausos.*)

D. Juan Viza

La presencia de este joven é ilustrado individuo de la Juventud Carlista de Bar-celona, es saludado con un entusiasta y general aplauso.

Cuando mi querido amigo Sr. Roma, director de *La Bandera Regional*, me in-vitó para que dirigiera la palabra á los lea-les del Círculo Tradicionalista de Valls, puedo aseguraros que recibí de ello mucha satisfacción, pues dábame motivo para con-tinuar aquella salvadora campaña que los verdaderos patriotas hacíamos por esos mundos de Dios en contra del malhadado caciquismo.

Y al hablaros de la Solidaridad, de esa idea redentora del pueblo catalán y espa-ñol, viene á mi memoria una muy signifi-cativa leyenda histórica admirablemente descrita por el insigne escritor catalán Apelles Mestres, la de que y es: viajando por Suiza encontró una viejecita que na-rraba á varios niños las proezas legenda-rias de sus antepasados, la magnificencia de sus gloriosas tradiciones, la excelencia de sus antiguas libertades; y que aque-lla vieja, representante de la Tradición patria, al parecer estacionada en el abismo de su impotencia, supo levantarse mag-estosa y triunfante cuando sintió sobre sus espaldas el caballo opresor de la orgu-llosa Alemania.

Ved aquí lo que ha hecho Cataluña. (*Aplausos.*) Parecía dormida, abatida re-cordando sus pasadas grandezas empírica-mente cantadas por sus trovadores y poé-tas, mas cuando sintió en su corazón demasiado hondas las garras de un centra-lismo despótico, y de un caciquismo cor-ruptor, hizo un esfuerzo supremo, y se salvó, creando para su salvaguardia un formidable muro patriótico en Solidaridad. Si, Solidaridad es hija nuestra, es hija de la Tradición catalana. (*Largos aplausos.*)

Nosotros estamos en Solidaridad porque en ella hemos alcanzado poco á poco, todos los principios fundamentales de nuestro programa.

Hemos alcanzado el primero: Dios enseñó siempre el amor al prójimo, el perdón de las injurias, ¿y qué otra cosa ha sido la Solidaridad sino el olvido de todos los odios á las personas? (*Ovación.*) Luego la Solida-ridad representa la causa de Dios.

También la de la Patria, porque ha im-perado la voluntad del pueblo eligiendo á sus representantes en Cortes.

Recordó aquí el orador la siguiente inte-resante anécdota:

Viajaba en cierta ocasión un señor por una ciudad de Inglaterra, y como encon-trara á un niño sentado en el dintel de una gran casa, mirándole fijamente, le instigó la curiosidad y se decidió á preguntarle si era aquella su casa; si, le respondió el niño, esta es mi casa, es un gran castillo.—¿Pero como puede ser un castillo si carece de guardias que le custodien?—Si, señor, mi casa es un castillo.—¿Cómo se explica que sea un castillo si no tiene murallas ni ca-ñones que le defiendan de extrañas agre-siones?—¡Sí, respondió el niño con serie-dad, es un castillo, aunque se asombre. Y como le hiciera igual pregunta por tercera vez, respondió con franqueza, mi casa es un castillo, porque nadie puede entrar ella sin la voluntad explícita de mi padre.

Esta es la obra de Solidaridad, impedir la entrada en Cataluña á todo el que no lleve la voluntad expresa del pueblo cata-lán. (*Grandes aplausos.*)

Bien, pues, podemos decir que es un

castillo, una fortaleza, y cuando queremos, inexpugnable.

Gracias á la propaganda benéfica de So-lidaridad, ha sido resuelta en parte, la gran cuestión social, pues ha destruido el odio de clases, la continua tiranía entre el capital y el trabajo, entre el rico y el po-bre, evitando muchas luchas intestinas, muchas huelgas. (*Aplausos.*)

Es cierto, señores, que todos los partidos que integran Solidaridad tienen un punto de contacto, más este no es sólo el amor directo á la patria chira, es el odio al Régimen imperante, de ese régimen corrup-tor y maldito del pueblo, que ha extenuado todas las energías vitales del país.

Ya nadie cree que pueda salvarse la pa-tria de su bancarrota inevitable bajo la dirección de este sistema liberal, y los solidarios, menos aún; de tal modo que el diputado más monárquico, Sr. Beltrán y Musitu ha dicho «el día que yo esté con-venido de que Cataluña no puede conse-guir sus libertades dentro de la actual di-nastía, yo seré el primero en predicar la revolución por las calles de Barcelona. (*Grandes aplausos.*)

Muy claro lo dijo Salmerón en el Con-greso que Cataluña odiaba al Régimen. ¿Siendo esto así podemos los carlistas de-jar de pertenecer á la Solidaridad?

Cuando la mala inteligencia de unos cuantos estuvo á punto de romper la Soli-daridad, yo fui de los pocos que sostenían que la Solidaridad no se rompería, porque para romperse es necesario que sea rompi-ble, que sea de vidrio, y la Solidaridad no es de vidrio, es de hierro, porque de hierro son los corazones de los verdaderos cata-lanes. (*Delirantes aplausos.*)

Si yo hablara con un carlista antisolida-rio, le haría comprender su estupidez, demostrándole que las solidaridades han sido casi siempre una ley de las grandes erisis sociales y políticas.

Cuando las insidias y rivalidades entre los señores feudales hicieron bambolear el trono del gran Jaime el Conquistador creando inminente un peligro para la Legi-timidad, entonces prescindiendo de sus in-tereses personales, se congregaron en apre-tada unión para defender como un sólo hombre, con el gran Gimenó al frente, los derechos de su legítimo Soberano.

Yo podría enumerar otros casos, cuyos ejemplos nos han sido dados por la misma Iglesia.

Si no temiera cansaros (voces, no, no) podría decir que de entre los solidarios nosotros somos los únicos que tenemos bandera desplegada.

Miramos á los catalanistas, y vemos en ellos derechas é izquierdas, monárquicos y republicanos, y la mayor parte indiferen-tes.

De republicanos hay tantas variedades, casi como días tiene el año.

Nosotros no; tenemos una sola bandera, un solo Jefe, é idénticos soldados. (*Aplau-sos.*)

Por esto me atrevo á soñar y permitid-me que sueñe despierto: si Dios y las cir-cunstancias restauraran en España la gran Monarquía federativa tradicional, tal vez la misma Lusitania pediría un puesto bajo su esplendente manto, cuando viera respetados sus naturales derechos.

Aún me atrevo á soñar más, y es que hasta el Mediodía de Francia, esa particita de las entrañas de la patria, por sus cos-tumbres y tradiciones, quisiera tal vez for-mar parte de ella.

¿Tendría entonces Inglaterra la osadía de pasearse triunfante por España? (*Aplau-sos.*)

Cuando veo á Guillermo II, al gran Em-perador de Alemania, que ha sabido levan-tar la grandeza de su imperio á una altura que parece soñada, me parece que veo á nuestro amado príncipe D. Jaime ciñendo sobre sus sienes la corona de dos mundos. (*Ovación delirante.*)

Trabajemos, pues, para que podamos ofrecerle cuanto antes no manchada en sangre de hermanos, sino lleña de amores populares, para que podamos decir que la

Solidaridad ha sido la causa del Rey (*Es-truendosos aplausos*, que se prolongan lar-go rato, hasta el punto que para calmarlos tuvo que levantarse otra vez y prometer-les transmitir lo más fielmente posible sus entusiasmos á D. Jaime, con ocasión de visitarle en París á últimos de este mes.)

Rdo. D. Antonio Salas

Al ponerse en pié es objeto de muchos vivas y aplausos.

Empieza saludando indistintamente á todos los vallenses por haber dado la bata-lla al centralismo, contribuyendo al gi-gantesco triunfo de la Solidaridad Catala-na, derrotando á uno de los caciques máximos que contribuyó eficazmente á la rebelión de Puerto Rico contra la madre España.

Entona un patriótico cántico á Cataluña, la que, dice, tiene por madre á España, no la actual, corrompida y corruptora, sino la antigua, la gloriosa, la tradicional, por hermanos á Valencia y Aragón; por fincas las Baleares, por retro los Usatges, por bandera las cuatro barras, y por reina la Virgen de Montserrat. (*Grandes aplau-sos.*)

Prueba que aunque ministro del Altísimo procede del campo de la libertad, de esa libertad que ennoblece al hombre y que es hija del Calvario. (*Aplausos.*)

Extraña el escándalo de algunos com-pañeros en ministerio, por haber abrazado á Salmerón y por que no había de abra-zarle si veía en él un hombre venerable, regenerador de Cataluña y defensor entu-siasta de su gloriosa tradición. ¿Qué otra cosa hubiera hecho Mella si se hubiera encontrado en mi situación? (*Muestras de aprobación.*)

Figúros á una pobre madre sentada junto al lecho mortal del hijo de sus entra-ñas, esperando acojonada el fatal desenla-ce ¿qué no hará para librarle de las garras de la terrible parca? ¿Dudará en llamar médicos extraños cuando los propios, sus conciudadanos, la hayan quitado las es-peranzas de salvar á su hijo?

Cataluña ¿no es nuestra madre amorosa? ¿qué dificultad hay en que pida auxilio á Salmerón, por ejemplo, si sus hijos des-graciadamente no quieren salvarse?

La Solidaridad, dice, no es más que una reacción gloriosa contra los conculcadores de las libertades de Cataluña, y contra los falsos patriotas que vendieron la dig-nidad del pueblo español en Cuba, en Ca-vite, en París... ¡son los frutos de un árbol plantado en los jardines de cierto palacio...!

Yo no hago más que imitar á otros ilus-tres sacerdotes, diciéndos con ellos: si me persiguen no será por criminal, no será por mal sacerdote, sino por defender á mi querida Cataluña; y os diré también con el general Villarreal: Catalanes, si venzo se-guidme, si retrocedo matadme. (*Largos y atronadores aplausos.*)

La parte musical estuvo á cargo del re-putado maestro D. Baldomero Bonaiges acompañado al piano por el Rvdo. Dr. Leo-nardo Franch, habiendo ejecutado con gran maestría en los intermedios una fan-tasía sobre «Faust», los «Bohemios», un «Duo humorístico», «La alegría que passa» y por último «Los Segadores».

DE POLÍTICA

La impresión que en el espíritu de un carlista provinciano queda, lo que deduce éste de la discusión del Mensaje después de presenciarlo desde las co-lumnas de la prensa es la siguiente: Los diputados solidarios llegan con sus ideas, su erudición y su talento, impul-sados por un pueblo viril que rompe con vigorosa sacudida las odiosas ca-denas del caciquismo, al Congreso, donde se le recibe con la prevención y la desconfianza propia de quienes des-confían de un fenómeno sorprendente y no se toman la molestia de estudiarlo

SECCION RELIGIOSA

Santoral

Domingo 14.—La traslación 2.^a de Santa Eulalia, vg. y mr. San Buenaventura, card. ob. y dr.
Lunes 15.—Stos. Enrique emp. y Camilo de Lelis cfr.
Martes 16. Ntra. Sra. del Carmen y el Triunfo de la Cruz.—B. P. en el Carmen. (Sub. como el de la Porc. en todas las iglesias de Carmelitas).
Miércoles 17.—Stos. Alejo c. y Marcelino mr.
Jueves 18.—San Federico ob. y Santas Sinfrosos y Marina m.
Viernes 19.—San Vicente de Paúl fr. y Santa Gusta.
Sábado 20.—Stos. Elías Gerónimo y Santa Margarita.

Cuarenta Horas

Estará el Señor de manifiesto en la iglesia de las MM. Monjas Descalzas, desde el día 13 al 18.
 Horas de manifiesto: por la mañana de siete a diez y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

Festividad a la Sma. Virgen del Carmen

Las hermanas Descalzas de la Tercera Orden de la B. V. M. del Carmen celebrarán el día 16 del actual la fiesta de su excelsa Patrona la Virgen del Carmen del modo siguiente:

El día 15 a las dos y media de la tarde se cantarán Vísperas y Completas con la mayor solemnidad. A las cinco empezarán a cantarse Maitines y Laudes, terminando con la Salve.

El día 16 a las seis y media de la mañana Misa de Comunidad con los ejercicios del mes del Carmen. A las nueve Oficio solemne, precedido de Tercia, cantado por la Comunidad, siendo celebrante el M. I. Sr. Dr. D. Enrique Claverol, canónigo; el sermón a cargo del Rvdo. P. José de San Juan de la Cruz, carmelita descalzo. A las once y doce misas rezadas.

Por la tarde a las seis se cantará el Trisagio Mariano y motetes a la Sma. Virgen, terminando con la Salve.

Con motivo de haber sido agregada a la Orden Carmelita la Congregación de Hermanas Descalzas de la Tercera Orden establecida en esta ciudad, se participa a los fieles que por Decreto de S. S. el Papa de fecha 28 de Agosto de 1903, podrá ganarse el Santo Jubileo, concedido a la Orden Carmelita in perpetuum, visitando las iglesias de dichas hermanas, desde las dos de la tarde de la víspera de la fiesta de la Sma. Virgen hasta puesto el sol del propio día, pudiendo ganarse indulgencia plenaria en cada visita aplicable a los difuntos. A dicho fin estará la referida iglesia abierta durante el expresado tiempo.

NOTICIAS

Hoy a las cuatro de la tarde se celebrará Junta general en el Círculo tradicionalista de esta capital.

Desde la próxima semana empezaremos a publicar una serie de artículos que tratarán de la Solidaridad en Valencia, debidas a la pluma de uno de nuestros colaboradores de dicha capital.

El viernes salió de Barcelona, para hacer su acostumbrado verano, nuestro respetable jefe regional D. J. Erasmo de Janer, acompañado de su distinguida familia. A todos les deseamos perfecta salud y feliz regreso.

Hemos tenido ocasión de ver la magnífica exposición de labores que anualmente celebran las dignas Religiosas del Colegio de Nuestra Señora y Enseñanza, y podemos afirmar que hay trabajos verdaderamente primorosos y de gusto exquisito.

Resaltan entre ellos dos colchas de malla, una con aplicaciones de raso y otra blanca, que ostenta en el centro un lindo ramo de crisantemas, pintado también sobre raso; un edredón y tres almohadones; varios trabajos bordados en color y blanco, estos de un modo especial; algunos

cuadernos de Caligrafía, Geografía, etcétera, etc., y no pocos objetos pintados al óleo.

Queda una vez más demostrada la educación esmeradísima que de dichas Religiosas reciben sus numerosas alumnas, no sólo en el orden religioso y moral, sino también en el técnico y literario, disponiéndolas para desempeñar dignamente los diferentes estados sociales que la Divina Providencia les tenga señalados.

Felicitemos calorosamente a las Reverendas Religiosas por sus desvelos, no dejando de alentarnos para que prosigan en tan plausibles iniciativas, y a las alumnas por su aplicación, haciéndola extensiva a las señoritas que la organizaron.

Llamamos la atención de la primera autoridad local, respeto al abandono completo que dejan los encargados de la limpieza pública muchas de nuestras calles; y es mucho más de lamentar en la época actual, muy apropiado para el desarrollo de ciertas enfermedades contagiosas.

Según dicen algunos periódicos de la corte el Sr. Nogués, diputado por nuestra circunscripción, se ha manifestado entusiasta partidario del trust azucarero.

Los eclipses de sol aún siendo totales resultan pasajeros; mas cuando las personas experimentan el mismo fenómeno, generalmente pierden para siempre el esplendor que les prestaran sus pristinas virtudes cívicas.

Por lo manifestado por un viajero, nos hemos enterado de un abuso que viene cometiéndose a la llegada de los trenes corréos, y sobre el cual llamamos la atención del digno señor Administrador de Correos.

A la hora en que llegan a esta capital los trenes, se ven invadidos los coches de la ambulancia por los paqueteros vendedores de periódicos, que sin guardar el respeto debido al oficial custodio de la correspondencia, le son arrebatados los paquetes, como si en aquel departamento no hubiese intereses considerables que pueden sufrir extravío durante la confusión que denunciarnos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta Redacción, al inteligente fabricante de tejidos, de Morella, D. Juan Adell, Presidente de la Juventud Carlista de dicha población.

Nos ha visitado en esta Redacción, nuestro distinguido colaborador D. J. Font y Fargas, de Barcelona, cuya visita agradecemos.

Continúa la efervescencia con motivo del proyecto de los azúcares. Todos los diputados y senadores catalanes, respondiendo a la defensa de los intereses generales del país, se muestran dispuestos a ocupar sus puestos de batalla en las Cámaras, y los gremios y clases más directamente interesadas, no cesan en sus trabajos de organizar y fomentar la protesta contra los desgraciados planes del Sr. Osma.

Esperamos que nuestro representante en Cortes, Sr. Marqués de Tamarit, con su reconocida elocuencia sabrá defender los intereses del país.

En el salón de actos de las Casas Consistoriales se celebró el miércoles último la anunciada reunión magna para tratar del proyecto de ley sobre la desgravación de los vinos.

Tuvieron representación todas las entidades de esta capital, y después de haber hecho uso de la palabra varios señores se acordaron las siguientes

CONCLUSIONES

Haberse enterado con satisfacción y gratitud del proyecto de ley presentado por el señor Ministro de Hacienda suprimiendo el impuesto de consumos sobre el vino, en el que se incluyen los ramos necesarios y se adoptan todos los recursos para llevarlo a la práctica.

Afirmar la apremiante necesidad de obtener la ansiada reforma económica de la viticultura y la conveniencia de que la desgravación del impuesto comprenda todos los vinos de graduación hasta 18 grados centígrados inclusive.

2.^a Comunicar al Gobierno los anterio-

res acuerdos con el ruego de que se discuta y apruebe dicho proyecto de ley inmediatamente después del de la reforma sobre alcoholes para que legalizado antes de la cosecha, afecte a muchos viticultores y a los más humildes que venden el fruto por no poder hacer vino.

3.^a Dirigirse a los diputados a Cortes por esta Circunscripción y demás representantes en ambas Cámaras por Cataluña y regiones interesadas comunicándoles los acuerdos de la Asamblea y rogándoles recaben que la discusión y aprobación de la ley, reformando el régimen de tributación por consumo de los vinos, siga inmediatamente a la de alcoholes por la subordinación que su naturaleza respectiva establece con relación a la viticultura y manteniendo el compromiso adquirido por el anterior Gobierno con los viticultores.

4.^a Nombrar una comisión ejecutiva que junto con la Cámara atienda a la situación parlamentaria y cuide de realizar cuantos actos estime oportunos para obtener la aprobación de la ley antes de las vacaciones parlamentarias, confiéndole al efecto la representación de la Asamblea y con ella el mandato de reclamarlo en su caso del Gobierno.

Mantener su aspiración de que se extienda la desgravación a todas las demás poblaciones en años sucesivos.

5.^a Comunicar a la Federación Agrícola Catalana Balear los acuerdos tomados por la Asamblea expresando el deseo de que los apoye por medio de las asociaciones agrícolas que la componen y recabe el concurso de los senadores y diputados.

Se dirigieron también varios telegramas a los señores Senadores y Diputados por esta provincia.

Se acordó dirigir el siguiente telegrama al señor presidente del Consejo de ministros:

«Asamblea representantes entidades todas y consumidores acuerda aclamación expresar su gratitud Gobierno por proyecto ley suprimiendo impuesto consumos vino incluyendo recursos necesarios para realizar reforma elevando ruego se haga extensivo vino 18 grados y aprobación siga inmediatamente al de alcoholes por seguridad para que realizada reforma antes cosecha obtengan beneficios viticultores humildes que venden fruto por no poder hacer vino.—Presidente, Fontana.»

Terminado el acto, una numerosa comisión pasó al Gobierno civil para suplicar al Sr. Garcia Alix se sirviera dar curso el anterior despacho.

El señor gobernador accedió gustoso a la petición.

MOVIMIENTO CARLISTA

En Badalona

En breve quedará constituido en la ciudad de Badalona un círculo tradicionalista.

Oportunamente daremos detalles de la inauguración y demás actos públicos de propaganda que los leales carlistas de dicha ciudad se proponen efectuar y que, según noticias, prometen tener mucha importancia.

Propaganda Carlista

De nuestro querido compañero El Guerrillero de Valencia, transcribimos el siguiente suelto:

«A mediados del presente mes se cerrarán las Cortes; para entonces tienen ofrecido visitar a los carlistas valencianos los diputados Sres. Junyent, Llosas y Bordas, ofrecimiento que hicieron ante varios amigos nuestros en el Círculo Carlista de Madrid, con ocasión de haber asistido al banquete celebrado en los Viveros en honor de las minorías parlamentarias.»

Como el joven y elocuente orador don Esteban Bilbao prometió venir a Valencia durante la próxima feria, veríamos con gusto coincidiesen en su llegada los líderes carlistas.

En Morella

Para el día 21 del presente, está anunciando un gran mitin de todos los carlistas del Maestrazgo.

Asistirán el jefe regional Sr. Polo y el jefe de la provincia Sr. Bellido.

Según noticias que tenemos, aparecerá en breve un semanario titulado La flor de Lis, órgano de los carlistas de dicho Maestrazgo.

para comprenderlo, ó porque no tienen capacidad ó porque no tienen carácter para salirse de los moldes de la rutina parlamentaria.

Por eso a los sensatos discursos de los diputados solidarios no encontrando en ellos el esperado separatismo, ni el exclusivismo catalán, ni ninguno de los alarmantes tonos que se les suponan, contestaron Canalejas, Melquiades y Maura, con vulgaridades dignas de una discusión de café, con notables equivocaciones históricas que tan bien ha puesto de relieve Mella en su rectificación y con una serie de equilibrios sobre el regionalismo que han acusado su ignorancia del problema catalán, y del alcance y límite de la solidaridad que ha de propagarse por toda España porque ella significa en todo caso virilidad y protesta, contra el cacique y contra el encasillado y ya sabemos todos hasta dónde llega el cariño y el agradecimiento de las regiones por los caciques y por la tutela absorbente del Estado.

Y de que no hay contubernio ni mezcla infamante de sufragios como resultado de pactos inícuos y artificiales para lograr el triunfo de un candidato posponiendo a ese triunfo la idea política, tenemos un ejemplo reciente en Zamora.

Aquí presentamos los carlistas hace dos años un candidato a diputado provincial que tenía la aureola de persona honrada. Conseguimos su triunfo sin el auxilio del gobierno y sin el oficial de ningún otro partido político, porque todos presentaron candidatura cerrada y sin embargo obtuvo el primer lugar porque le votaron además de todos los carlistas, muchos ciudadanos de otros partidos políticos contrarios al carlismo y que encontraron en aquella candidatura nuestra, el pretexto para una espontánea protesta contra la tiranía caciquil, y para una espontánea demostración de que aquí en el país más sometido a los poderes oficiales, a la voluntad soberana de los señores fusionistas, hay libertad todavía para ejercitar con buen sentido el derecho del sufragio a despecho del intelectualismo liberal que rige la política local.

Porque cuando el pueblo conoce la farsa puede quizás someterse a ella por necesidades materiales si no discute que ahora las cosas se consiguen mejor por la imposición que por el acatamiento, pero en todo caso la espiritualidad subsiste y el espíritu castellano no satisface la aspiración de su grandeza social con la política de los liberales de aquí, que están al lado de los confeccionadores de la ley de Asociaciones y asisten después a la procesión de su parroquia demostrando públicamente mucha miseria de espíritu.

(De El Correo de Zamora.)

Sección amena

EN UN JARDIN

¿Porqué, cándido niño,

en alas del cariño

corres veloz tras esa mariposa?

Sus bellas alas de oro,

que forman tu tesoro,

te dejarán burlado; ven, reposa.

Te faltará el aliento...

Ligera cual el viento

de ese jardín irase a la pradera...

Perdido tu tesoro,

tan sólo amargo lloro

quedará a tu esperanza lisonjera.

Ramón ¿verdad que dices:

¡Oh cuántos infelices

corren como ese niño tras el oro!

Después de amargos años

¡que tristés desengaños

al trocarse en espinas su tesoro!!

WILHELM.

“LA ACTIVIDAD”

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros.—Pamplona—NAVARRA

Única en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso Internacional de París de 1904

Posee importantes Edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Tiene un capital social de 10.000.000 de pesetas efectivas

Su capital de reservas es de más de 700.000 pesetas

El capital de Primas a cobrar: Más de 12.000.000 de pesetas

Garantía total: Más de 26.000.000 de pesetas

Cotización de sus acciones: Más de 400,00

Suscriptores en general: Más de 72.000

Suscriptores solo en el Seguro Infantil: Más de 67.000

Suscriptores en esta Capital y Provincia: Más de 1.700

Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 14.200

Importe de dichos contratos: Más de 180.000 pesetas

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos que son:

Seguro infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendando a los padres de familia por los Reinos, Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza; propio para constituir con más o menos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximo de prima que se quiera) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: para proporcionarse a los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez; (más de una peseta diaria)

Seguro a plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, utilizándolo a fines de general

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente a las personas sin herederos que les interesa

Seguro de Vida sobre una y sobre dos cabezas: con y sin reconocimiento médico, verdadero amparo de viudas e hijos huérfanos

Imposiciones de capital a interés: 5,00 anual por uno ó más años, 4,00 anual por 6 meses

Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas, y detalles a quien los solicita y se suscribe a quien lo desea en la representación provincial y en las locales

Representante provincial: **D. León Ferreté, General Caballeros, 10.—TARRAGONA**

EXCELSER

En Llanas ven unos paraguas de color inalterable y teixit tan físim boi que resisteix tota proba al deval de una ranala. Además, tambe ié uns fahos ab pintats tan rebóns, que en Rafel au Murillo

26, Comte de Rius, 26, TARRAGONA

EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EN 1889 EN BARCELONA

CON UN CAPITAL SOCIAL DE 300.000 Ptas.

Se dedica a la venta a Plazos de Valores Nacionales y extranjeros

Cotizables en Bolsa y Amortizable con premio

Única Sociedad en su clase que ofrece seguridades y garantías por do cuab Ulea vendidos más de 9.600 títulos: más de 250 en esta provincia

El empleo de una cantidad menaual a esta compra de títulos es la mejor Lotería en que podemos jugar y tender las redes a la fortuna los que, deseosos de mejorar nuestra situación y poco afortunados en los juegos de azar, inútilmente gastamos nuestro dinero en loterías, pueden conseguir más que desengañar y a lo sumo algunas pesetas como cebo para gastar mucho más.

Ningún jugador a esta especie de Lotería ó sea ningún suscriptor a EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL sale chasqueado; todos los números que se adquieren salen premiados un día u otro y muchas veces antes de completar el pago de la suscripción y mientras ningún premio es menor del coste del título, sino mayor, hay un cambio premios hasta de 600.000 francos, y el dinero que en ello empleamos si quiera resulta capital muerto ó improductivo, pues todos los grupos de títulos devengan un interés anual hasta salir premiados.

Entre los muchísimos suscriptores que han sido favorecidos ya por la suerte con premios de más ó menos importancia, podemos citar a D. Francisco de Soto, Abogado; Redención del Campo, Burg. 600.000 francos y de los que se desahucian 100.000 francos y tenía pagadas solo 50 pesetas;

D. Emilio Pombe, Huérfanos, 27, Santiago, 100.000 francos.

D. Antonia Pont, San Francisco, 20, Co. una, 25.000 francos.

D. Tomás Giro, Café Paris, Reus, 1.250 francos.

D. Antonio Ariés, Arrabal Santa Ana, Reus, 400 francos.

D. Agustín Ros, Confeitería, Apollada, Tarragona, una amortización esto es un premio el más inferior, resultando no obstante, 50 pesetas de beneficio líquido, premiado como otros muchos antes de terminar la suscripción.

No despreciamos, pues, la buena suerte que tal vez nos está reservada por este medio, ya que pod más tentar la fortuna tan ventajosamente sin exponernos a perder ni un centimo y con seguridad de salir ganando poco ó mucho, y por lo mismo recomendamos a todos quienes pueda hacerlo se suscriba a EL CRÉDITO GENERAL ESPAÑOL.

Facilitará detalles el Representante provincial

D. León Ferreté, General Caballeros, núm. 10.—TARRAGONA

CASALS Y MARTORELL

PINTORES DORADORES Y DECORADORES

21 CALLE REAL 21.—TARRAGONA

ACADEMIA DE FRANCÉS

dirigida por el profesor

D. RAMÓN BUSQUER FERRER

Portalet, 3, antresuelo.—TARRAGONA

SUCURSAL DE L. TRINCHET

GRAN SURTIDO DE SOMBREROS Y GORRAS ESPECIALIDAD PARA EL CLERO BIRRETES PARA LA MAGISTRATURA Y FACULTADES TERESIANAS Y ROSAS PARA EL EJERCITO TRICORNOS PARA LA ARMADA SOLIDEOS Y BONETES

28 Conde de Rius, 28.—Tarragona

GRAMOPHONE

CATALOGOS GRATIS A QUIEN LOS PIDA

La máquina parlante más perfeccionada y mas barata

APARATOS COMPLETOS DESDE 50 PESETAS

F. RIGAU RELOJERO

Bajada Misericordia, 14.—TARRAGONA

LA REALIDAD

Sociedad Anónima de crédito y seguros a primas fijas

Seguros de incendios—Seguros de pedriscos

Capital social: 10.000.000 de pesetas

Domicilio social: Puerta del Sol, 2 y Espoz y Mina, 2, Madrid

Pidanse detalles al Representante Provincial de la Sociedad

D. León Ferreté, General Caballeros, 10.—TARRAGONA

GABINETE CALLISTA

DE

JOSE EGEA SIMO CIRUJANO PEDICURO CALLISTA

Ofrece sus servicios a este respetable público.

Se cortan los callos y duricias y se curan los uñeros sin dolor ni molestia alguna para el paciente.

Arrabal de Santa Ana, núm. 11.—REUS

Opera todos los sábados en Tarragona, Fonda de Europa

Operación de los callos y duricias. Se cortan los callos y duricias y se curan los uñeros sin dolor ni molestia alguna para el paciente. Arrabal de Santa Ana, núm. 11.—REUS. Opera todos los sábados en Tarragona, Fonda de Europa.